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ACTA 11/2024

------------------------- SEXTA SES16N ORDI NARIA -----------------------------

En  la ciudad de Valle de Santiago, Guanajuato, siendo las 07:00 (siete) horas con (cero) minutos del

dia  16 dieciseis de Diciembre del aFio 2024 (dos mil veinticuatro), estando presentes en el Sal6n del

Cabildo   Municipal   de   esta   ciudad   los   ciudadanos:   Presidente   Municipal   LICENCIADO   ISRAEL

MOSQUEDA  GASCA,   Sindica   Municipal     PAULINA   RODRIGUEZ  MALDONADO,   REGIDORES:   ERICK

BARRON  GASCA,  MARYTE  RAMl'REZ  HIDALGO,  ROBERTO  ANTONIO  SARDINA  MARTINEZ,  JAZMIN

CASTILL0  RAYA,  LUCIANO  MIRANDA  HERNANDEZ,  GIOVANNA  GUADALUPE  SERVIN  BARRON,  JOSE

ANDRES  ZllNIGA  ESCOBEDO,  lRMA  SERRANO  ROA,  MOISES  DELGADO  PEREZ,  lNDRA  GUADALUPE

NAVARRETE  ROJAS,  todos  miembros  del  Ayuntamiento  2024-2027  (dos  mil  veinticuatro-dos  mil

veintisiete)  y  quien  suscribe  en   mi  caracter  de  Secretaria  de  Ayuntamiento  Licenciada   EUNICE

RAMiREZ ALONSO, con fundamento en  lo dispuesto  por los articulos  100,102,111,112,113,114 y

demas relativos y aplicables de la Ley para el Gobierno y Administraci6n de los Municipios del Estado

de  Guanajuato,   previa   convocatoria   que   les  fue   notificada   a   los   integrantes  del     Honorable

Ayuntamiento,  se  procede a  dar inicio a  la  SEXTA SES16N  0RDINARIA DEL AYUNTAMIENTO 2024~

2027 bajo la propuesta del siguiente:

ORDEN  DEL DfA

1.     Lista de asistencia, comprobaci6n de qu6rum  legal e instalaci6n formal de la Sesi6n.

2.     Aprobaci6n del orden del di'a.

3.     Se da cuenta de la correspondencia oficial recibida en la Secretaria de Ayuntamiento.

4.      Oficio RMV/HPCP/019/2024 que contiene el dictamen referente al lnforme del Expediente

de entrega-recepci6n de la Administraci6n  Ptlblica del Municipio de Valle de Santiago.

5.     Oficio  RMV/HPCP/020/2024  que  contiene  el  dictamen  referente  a  la  aprobaci6n  de  la

Propuesta del Presupuesto de Egresos del Municipio de Valle de Santiago, Guanajuato para

el  Ejercicio  Fiscal  2025 y oficio TM/469/2024 suscrito  por el Tesorero  Municipal  respecto

del  punto  1  referente  al  Proyecto  del  Presupuesto de  Egresos  del  Municipio  de Valle  de

Santiago, Guanajuato para el  Ejercicio Fiscal 2025.

6.     Oficio   RMV/HPCP/021/2024   que   contiene   el   dictamen   referente   a   las   Disposiciones

Administrativas de  Recaudaci6n  para  el  Municipio  de Valle  de  Santiago,  Guanajuato  para

el Ejercicio Fiscal de 2025 y oficio TM/469/2024 suscrito por el Tesorero Municipal respecto

del punto 2 referente a las Disposiciones Administrativas de Recaudaci6n para el Municipio

de Valle de Santiago, Guanajuato para el  Ejercicio Fiscal de 2025.

7.    Oficio  RMV/CSPITMPC/013/2024  que  contiene  el  dictamen  referente  a  la  Propuesta  de
Modificaci6n   del   Reglamento   de   Tr5nsito   para   el   Municipio   de   Valle   de   Santiago,

Guanajuato.

8.     Oficio  RMV/CSPAS/008/2024  que  contiene  el  dictamen  referente  a  la  Modificaci6n  del

Reglamento  para  la  Protecci6n  de  Animales  de  Compafiia  para  el  Municipio  de  Valle  de

Santiago.

9.     Oficio RMV/CSPITMPC/014/2024 que contiene el dictamen  referente a  lo sefialado en el

oficio SAVS/0275/2024 consistente en el expediente de  las  propuestas de  los interesados

para  integrarse  a  la  conformaci6n  del  Consejo  de  Consulta  y  Participaci6n  Ciudadana  en
materia de Seguridad  Publica del Municipio de Valle de Santiago, Guanajuato.

10.  Asuntos generales.

11.  Aprobaci6n del acta de la Sexta Sesi6n Ordinaria.

12.  Cierre de sesi6n.
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1.-LISTA  DE  ASISTENCIA,  COMPROBAC16N  DE  QUORUM  LEGAL  E  INSTALAC16N  FORMAL  DE  LA

SES16N  ORDINARIA.

La   suscrita   Secretaria   de   Ayuntamiento   en   este   acto   procedo   a   pasar   lista   de   asistencia,
encontrandose presentes la totalidad de los integrantes del Ayuntamiento.

Por  lo  que  existiendo  el  quorum   legal  requerido  para   llevar  a  cabo  la  sesi6n  y  no  existiendo
impedimento    legal    para    sesionar   el    ciudadano    PRESIDENTE    MUNICIPAL   LICENCIADO    ISRAEL

MOSQUEDA GASCA  DECLARA  LEGALMENTE  ABIERTA LA SEXTA SESION 0RDINARIA.

En  cumplimiento al  tiltimo  parrafo del  artl'culo  105  de la  Ley para  el Gobierno y Administraci6n  de

los  Municipios  del  Estado  de  Guanajuato,  se  hace  constar  que  la  presente  sesi6n  esta  siendo
transmitida  en  tiempo  real  a  traves  de   la   plataforma   internet  y  quedando  su   registro  digital.
Asimismo, se  hace atento recordatorio y con fundamento en  los artl'culos  27 y 30 del Reglamento
Interior para el Ayuntamiento del  Municipio de Valle de Santiago a  los  integrantes de este cuerpo
edilicio  que sus  participaciones  deberan  ser solicitadas  levantando su  mano sin  exceder el tiempo
de tres minutos y hasta por dos ocasiones por el punto a tratar, observandose el orden en que son
solicitadas, siendo el  Presidente Municipal quien concedera  el uso de  la voz.  Record5ndoles que el
ordenamiento legal sefiala que el objeto y discusi6n del debate es aclarar posibles dudas del punto
en comento.

2.-APROBAC16N  DEL 0RDEN  DEL DI'A.

Acto continuo, la suscrita Secretaria de Ayuntamiento cloy lectura al orden del dfa propuesta.

Con fundamento  en  el  arti'culo  113  de  la  Ley  para  el  Gobierno y Administraci6n  de  los  Municipios
del  Estado  de  Guanajuato  el  ciudadano  PRESIDENTE  MUNICIPAL  LICENCIADO  ISRAEL  MOSQUEDA

GASCA pone a  consideraci6n  de  los  integrantes del cuerpo edilicio  la  aprobaci6n  del orden del dfa
en los t6rminos expuestos por la Secretaria del Ayuntamiento, sometiendose a votaci6n.

ACUERDO:  Por unanimidad  (12  DOCE) votos  a favor y  ninguno  en  contra  se  aprueba  el orden  del
dia de la Sexta Sesi6n Ordinaria, en  los terminos de lo expuesto.

3.    SE    DA    CUENTA    DE    LA   CORRESPONDENCIA    OFICIAL    RECIBIDA    EN    LA    SECRETARl'A    DE

AYUNTAMIENTO.

Dentro del tercer punto del  orden  del  di'a, se  informa  a  este 6rgano Colegiado que  ha  sido de su
conocimiento  la  documentaci6n  recibida  como  correspondencia  recibida  en  esta  Secretarfa  de
Ayuntamiento, dando cuenta de la misma al pleno de este Ayuntamiento.

A.     CIRCULAR 42.  En  cumplimiento  al  arti'culo  56  segundo  parrafo  de  la  Constituci6n  Poll'tica

para el Estado de Guanajuato, se solicita opini6n en  relaci6n con la iniciativa formulada por
el  diputado  Antonio  Chaurand  Solorzano  integrante  del  Grupo  Parlamentario  del  Partido
MORENA por la que se adiciona un Titulo Octavo Bis, denominado De la Atenci6n y Derechos
de  los  Enfermos  en  Situaci6n  Terminal  a  la  Ley  de  Salud  del  Estado  de  Guanajuato  (ELD
15/LXvll)  misma  que  podran  remitir dentro  del  plazo de  30  dfas  habiles  contados  a  partir
del  siguiente al de  la  recepci6n  de esta solicitud, en  la Secretara  General del Congreso del
Estado.

8.     CIRCULAR  45.  La  Comisi6n  de  Gobernaci6n  y  Puntos  Constitucionales tiene  turnada  para

estudio  y  dictamen  la  iniciativa  signada  por diputadas  y  diputados  integrantes  del  Grupo
Parlamentario de MORENA a efecto de reformar los arti'culos 14, 31, 36, 63, 77, 89, 90,117,
122 y  136 de  la  Constituci6n  Politica  para  el  Estado de Guanajuato  (ELD  118/LXvll).  Por lo
anterior  se  remite  dicha  iniciativa  a  efecto  de  que  remitan  al  Congreso  del  Estado,  las
observaciones que consideren pertinentes en un plazo maximo de 20 di'as habiles.

C.     CIRCULAR 47.  El  presidente de  la  mesa  directiva del Congreso del  Estado  nos  remiti6  para

estudio  y  dictamen  la  iniciativa  formulada  por  la  Gobernadora  del  Estado  a  efecto  de
reformar y adicionar diversas disposiciones de  la  Ley del Sistema  de Seguridad  Ptiblica  del
Estado  de  Guanajuato y de  la  Ley de Acceso  de  las  Mujeres  a  una  Vida  Libre  de Violencia

para  el  Estado de Guanajuato  ELD  109/LXvll.  En  consecuencia,  acordaron  por unanimidad
remitir dicha iniciativa de manera respetuosa para su opini6n, con la finalidad de que, en su
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caso, envien su respuesta a trav6s de la Unidad de Correspondencia de la Secretarfa General
de este Congreso del Estado o bien al correo electr6nico: cseguridadcongresogto.gob.mx a
mss  tardar el  24  de  enero  del  afio  2025.  Lo  anterior,  con  fundamento  en  el  articulo  56
fracci6n V Parrafo segundo de  la Constituci6n  Politica  para  el  Estado de Guanajuato.  Para
tales efectos se adjunta la iniciativa.

D.    CIRCULAR  49.  El  presidente  de  la  mesa  directiva  del  Congreso  del  Estado  nos turn6  para
estudio  y  dictamen  la  iniciativa  suscrita  por  las  diputadas  y  el  diputado  integrantes  del
Grupo  Parlamentario  del  Partido  Revolucionario  lnstitucional  a  efecto  de  adicionar  un
articulo 38  Bis  a  la  Ley  de Seguridad  Privada  del  Estado  de  Guanajuato.  ELD  126/LXvll   En

consecuencia,  acordaron  por  unanimidad  remitir  dicha  iniciativa  de  manera  respetuosa

para su opini6n.
E.     CIRCULAR  50   Para   los  efectos  que  dispone  el   parrafo  primero  del  articulo   145  de   la

Constituci6n  Politica  para  el  Estado  de  Guanajuato y con  fundamento en  los  artfculos  64
fracci6n  V,   208   bis  y  208  ter  de   la   Ley  Organica  del   Poder  Legislativo  del   Estado  de
Guanajuato,  remitimos  la  Minuta  Proyecto de  Decreto  aprobada  por la  Sexagesima  Sexta
Legislatura del Congreso del  Estado, en sesi6n ordinaria,  asi como el  dictamen emitido por
la  Comisi6n  de  Gobernaci6n  y  Puntos  Constitucionales,  mediante  la  cual  se  reforma  el
articulo 95 de la Constituci6n Politica  para el  Estado de Guanajuato.

Lo anterior, se hace de conocimiento del pleno de este Ayuntamiento a efecto de que se realice la
tramitaci6n correspondiente.

Con fundamento  al  articulo  114 de  la  Ley para  el Gobierno y Administraci6n  de  los Municipios  del
Estado  de  Guanajuato  manifiesta  el  ciudadano  Presidente  Municipal  Licenciado  Israel  Mosqueda
Gasca '`T6ngase por enterado al pleno del Ayuntamiento, y ttlrnens6 las iniciativas a  las Comisiones
correspondientes para su analisis y en caso de existir observaciones estas sean emitidas y notificadas
al Poder Legislativo en los terminos sefialados, y con fundamento en lo dispuesto en el articulo 114

(ciento  catorce)  de  la  Ley  para  el  Gobierho  y  la  Administraci6n  de  los  Municipios  del  estado  de
Guanajuato integrese dicha correspondencia al ap6ndice de la presente sesi6n."

4.   OFICIO   RMV/HPCP/019/2024  QU-E   CONTIENE   EL   DICTAMEN   REFERENTE  AL   INFORME   DEL

EXPEDIENTE DE ENTREGA-RECEPC16N DE LA ADMINISTRAC16N P0BLICA DEL MUNICIPIO DE VALLE

DE SANTIAGO.

Dentro    del    cuarto    punto    del    orden    del    di'a    se    desahoga    lo    manifestado    en    el    oficio
RMV/HPCP/019/2024  que  contiene  el  dictamen  referente  al  lnforme  del  Expediente  de  entrega-
recepci6n   de   la   Administraci6n   Ptlblica   del   Municipio   de   Valle   de   Santiago,   remitido   por   la
Presidenta  de  la  Comisi6n  de  Hacienda,  Patrimonio  y  Cuenta  Pdblica   regidora  Marite  Ramirez
Hidalgo,   conformada   ademas   por     la   sindica   PAULINA   RODRIGUEZ  MALDONADO,   regidores  y

regidoras: JOSE ANDRES ZufalGA.ESCOBEDO,  lNDRA GUADALUPE  NAVARRETE  ROJAS solicitando  la

aprobaci6n  por parte del Ayuntamiento. Se  hace constar que  la solicitud  previamente descrita,  se
hizo llegar con anterioridad a cada uno de los miembros del ayuntamiento.

Hace uso de la voz la  Regidora  Maryte  Ramfrez Hidalgo:  ''Buenos di'cJs a todcrs y a fodos,  dentro de
la comisi6n que  presido se  han  IIevado a  cabo mesas de trabajo,  asi como  las sesiones donde han

participado   diversos   titulares,   como   han   sido  Tesoreria   Municipal,   Contralorl'a,   Secretaria   de
Ayuntamiento,  Direcci6n de Obras Ptiblicas, entre otras, con lo que en cumplimiento al artl'culo 48
de la  Ley para el Gobierno y Municipios del  Estado de Guanajuato se entrega a este Ayuntamiento
el informe citado en dicho artl'culo por lo que solicito el mismo sea analizado por todos los miembros

para que cuando se concluya su an6Iisis y discusiones se le d6 el tr6mite correspondiente, e`s tanto
Presidente" .

Una vez que se ha sometido a consideraci6n de las y los integrantes del Ayuntamiento y al no haber
mss   participaciones   el   Presidente   Municipal   Licenciado   Israel   Mosqueda   Gasca   instruye   a   la

Secretaria de Ayuntamiento someter a votaci6n para su aprobaci6n el. dictamen de la Comisi6n y de
conformidad a los lineamientos legales establecidos se continue con proceso del mismo.

ACUERDO:  Por UNANIMIDAD  (12 doce votos a favor)  se  aprueba  el  punto  en  los terminos  de  lo

expuesto.
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5.  OFICIO RMV/HPCP/020/2024 QUE CONTIENE  EL DICTAMEN  REFERENTE A LA APROBAC16N  DE

LA   PROPUESTA   DEL   PRESUPUEST0   DE   EGRESOS   DEL   MUNICIPIO   DE   VALLE   DE   SANTIAGO,

GUANAJUATO   PARA   EL   EJERCICIO   FISCAL   2025   Y   OFIclo   TM/469/2024   SUSCRITO   POR   EL
TESORERO  MUNICIPAL RESPECT0  DEL PUNT01 REFERENTE AL PROYECTO  DEL PRESUPUEST0 DE

EGRESOS DEL MUNICIplo DE VALLE DE SANTIAGO, GUANAIUAT0 PARA EL EJERCICIO FISCAL 2025.

Dentro del  quinto  punto del  orden  del  dia  se  informa  que  se  recibi6  0ficio  RMV/HPCP/020/2024

que  contiene  el  dictamen  referente  a  la  Aprobaci6n  de  la  Ley  de  Egresos  2025,  remitido  por  la
Presidenta  de  la  Comisi6n  de  Hacienda,   Patrimonio  y  Cuenta   Ptiblica   regidora   Maryte  Ramirez
Hidalgo,   conformada   ademas    por      sindica    PAULINA   RODRIGUEZ   MALDONADO,    regidores   y

regidoras:  JOSE  ANDRES  ZUNIGA  ESCOBEDO,   lNDRA  GUADALuPE  NAVARRETE  ROJAS  lo  anterior

para su analisis y discusi6n, solicitando la aprobaci6n por parte del pleno del Ayuntamiento asf como
el oficio TM/469/2024 suscrito por el Tesorero Municipal respecto del punto 1 referente al Proyecto
del  Presupuesto de  Egresos del  Municipio de Valle de Santiago,  Guanajuato  para el  Ejercicio  Fiscal
2025    sefialando    que    en    dicho    presupuesto    se    encuentran    integrados    los    anteproyectos
correspondientes  a  SAPAM,  DIE,  y  Casa  de  la  Cultura.   Mismos  que  se  encuentran  glosados  al
apendice de la presente acta. Se hace constar que las solicitudes previamente descritas, se hicieron
llegar con anterioridad a cada uno de los miembros del ayuntamiento.

Con fundamento  en  el  arti'culo 80 del  Reglamento  Interior para  el Ayuntamiento del  Municipio de
Valle de Santiago se solicita a la Presidenta de la Comisi6n de Hacienda, Patrimonio y Cuenta Ptiblica

regidora  Maryte Ramirez  Hidalgo  quien  con  autorizaci6n  del  Presidente  Municipal  haga  uso  de  la
voz en  lo referente al dictamen. Se hace constar ademas que con fundamento en el articulo 27 del
Reglamento   Interior  para  el  Ayuntamiento  del  Municipio  de  Valle  de  Santiago  se  encuentran

presentes en este sal6n de cabildo para los efectos contenidos en el citado articulo los funcionarios:
por  parte  de  la  Tesoreria  Municipal  Justino  Eugenio  Arriaga  Rojas  y  Hosni  Eddef Garcia  Moreno,
SMDIF  Guadalupe  Berenice  Garci'a  Chagoya,  Casa  de  Cultura  Zuriel  Negrete  Rivera,  SAPAM  Diego

Soto Silva y Ana Maria Garci'a Renter fa.

Hace  uso de  la  voz  la  Regidora  Maryte  Rami'rez  Hidalgo:  "so//.ctto se d/.spense /cy /ecturcr de/ mt.smo
dictamen ya que toda informaci6n fue presentada al momento de la convocatoria de esta sesi6n y
dicha propuesta fue analizada, discutida y aprobada  por la comisi6n en la cual estuvimos presentes
los  integrantes de la  misma y algunos de  mis compaheros Regidoras y Regidores, como bien ya se
coment6   en   caso   de   existir   alguna   duda   o   comentario,   se   encuentran   los   titulares   de   las
dependencias paramunicipales, es tanto."

Hace  uso  de  la voz  el  Regidor Jose Andres  Ztifiiga  Escobedo:  "Presf.dente,  grcrct.crs,  yo creo qtje hcry

que tener congruencia entre lo que se dice y lo que se hace, si bien, en las comisiones yo siento que
se nos da muy poca informaci6n respecto del total de los presupuestos, sobre todo en este tema del

presupuesto  porque  lamentablemente,  si  bien estuve  de  acuerdo en  el  momento en  que se  dijo a
todas luces,  les vamos a quitar las partidas de apoyos a  los regidores, si estuve de acuerdo,  Io que
no estoy de acuerdo es que se distribuya este entre los salarios de los funcionarios de  primer nivel,

porque  si  bien  hablamos  quedado,  bueno,  se  habl'a  quedado  por  parte  del  Congreso  que  los
incrementos iban a ser solamente del 4%, y encuentro incrementos de mds del 7.5% entre los salarios
de   algunos   funcionarios   del   primer   nivel,   ok,   bueno,   por   lo   pronto   ahorita   es   la   primera

participaci6n."

Hace  uso de la voz  la Sindica  Paulina  Rodri'guez  Maldonado:  ``creo que debemos de vcr mds cr//a de
solo el 7.5% a todos, porque es mdximo el 7.5% no excedi6, este, que  nuestros salarios,  bueno,  Ios
de la .demds gente estaba debajo de la ley, ?ntonces creo que el 7.5% se subi6 para poder estar sobre
la ley del salario ml'nimo, entonces creo que va p`or ahl' el tema del 7.5% y no se excedi6 mds de eso."

Hace  uso?e  la  voz  la  Regidora  Jazmi'n  Castillo  Raya:  '`Bueno,  como  crnter/.ormenfe se  expuso  /cJs

partidas que se nos quitaron como regidores, el Alcalde fue preciso en su discurso en comentar que
estas iban a ser dados para DIF y continuar con las ayudas sociales que esta promueve, el incremento
si se tomb como  parte del  presupuesto,  pero como comenta  la SI'ndica,  pues para tener ml'nimo el
salario que  requiere  por Ley,  recordemos que actualmente  nuestra  Presidenta  Claudia  Sheinbaum
subi6  nuevamente  el  salario  ml'nimo,  si  con  el  anterior  salario  minimo  hablan  varios  de  nuestros
trabajadores que  no  ganaban  lo que  les correspondl'a  para  uno vida  digna,  pues ahorita  con  este
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incremento quedaban adn mds por debajo, no veo donde este el problema si sabemos que afio con
afio tambi6n sube  la  inflaci6n,  de  dar  un salario  minimo a  nuestros trabajadores y  permitirles asl'

puedan darle  una vida   de calidad y digna  a  sus familias, creo que,  no olvidemos que taTbi6n  lo.s
trabajadores  de  presidencia  son  parte  de  la  ciudadania  y  el  compromiso  de  esta  transformaci6n
tambi6n es con ellos, es tanto sefior Presidente."

Hace  uso de  la voz el  Regidor Jose Andr6s ZtlFiiga  Escobedo:  "Bueno,  yci ncrdo mds poro termt.ncrr,    _
estoy totalmente de acuerdo cuando se dice que hay que subirle el sueldo a  los trabajadores pc!ra
estandarizar en relaci6n a la inflaci6n, lo que no estoy de acuerdo es, que este incremento sea sobre
todo a los funcionarios de primer nivel, incluso hay que tomar en cuenta lo que es la figura de coda
uno de  los funcionarios, como por ejemplo los Regidores, digo los Regidores se  puede tomar como
es uno parte patronal respecto de los dem6s funcionarios, y por ejemplo yo encuentro directores que
incluso ganan mds que un Regidor, o sea yo no tengo ningdn problema con que se les suba el sueldo
a los de abajo, digo a los que ganan menos, pero subirle mds a los que ganan mds es donde no estoy
de acuerdo, Presidente es tanto."

Hace uso de la voz el  Regidor Mois6s  Delgado P6rez:  "Hcry un d/.cho que di.ce que.. de qua /e s/.rve c7/
ser humano  preparase e  ir a  la  Luna  si carece de  principios y valores.  Aqul' este  la administraci6n

pasada los de oposici6n se quejaban de la feria, de los cuatro millones para la feria y ahora veo quF
son diez millones para  la feria, en lugar de irse a recursos para el apoyo para  la gente, yo estoy de
acuerdo tambi6n que se le aumente a  la gente que tiene los salarios muy bajos., lo que  no estoy de
acuerdo  es,  de  la  gente  que  son  directores  y  aparte  estaba  checando  que  en  lugar  de  fusionar
dependencias  ahora  hicieron  directores  a,  b  y  c  que  no  tienen  necesidad  y  tambi6n  no  estoy  de
acuerdo que venga gente de fueras a quitarles el puesto y sustento a gente de Valle. Y sobre lo que
le quitaron a los Regidores estamos de acuerdo, pero tambi6n estamos de acuerdo que, no s6 si me.

pueda mostrar en qua punto est6 Io que va al DIF, ahorita que pase la Directora que nos diga en qu6
punto es ese dinero que le quit6 a  los Regidores que viene siendo dos millones doscientos o mds al
aiio, que nos enserie la partida la directora."

Hace  uso  de  la voz el  Presidente  Israel  Mosqueda  Gasca:  `'Agregdndo/es  un poqut.fo cr ese  femo y

que ahorita el tesorero nos puede decir para donde se fue ese tema de la partida, efectivamente se
homologaron muchos de los salarios que tenl'amos actualmente porque habl'a mucha discrepancia,
se  trabaj6  en  ese  tema  abondndole  al  tema  de  lo  de  la  feria  quiero  decirles  que  el  dltimo  afio
recuerden que no se gastaron cuatro, ni nueve, se gastaron dieciocho millones de pesos, de los cuales
los  nueve  millones fue  uno  participaci6n que  el  municipio otorg6  directamente y ahl' el  camarada

gobierno  abon6  otros  nueve  millones  de  pesos,  en  total  fueron  dieciocho  millones,  de  los  cuales
quiero decirles que obviamente  nosotros no tuvimos ese  respaldo y ese apoyo  para  que sumqra.n,
por  eso  es  que  el  incremente  fue  totalmente  para  la  feria,  ademds,  abondndole  al  tera  df  lo.s
puestos,   creo   que   esta   administraci6n   se   ha   enfocado   en    resultados,    resultados   donde
administraciones  anteriores  se  peleaban  por  los  puestos  ,  entonces,  eso  ha  cambiado,  por  eso
nosotros  no  nos enfocamos  en  pelear  un  puesto si  es de  afuera,  si  pertenece  a  otro  municipio,  si

pertenece a  este municipio, nos estamos enfocando en los resultados y no en pelearse par un sa!ar.io
nada m6s. Abon6ndole Regidor Andr6s al tema de que se te hace una discrepancia en el tema de los
salarios,  pues  se  me  hace  muy  raro  porque  tu  como  Presidente  de  la  Comisi6n  de  agua  p_otable
cuando  es  un  puesto  honorifico  de  ganar  cero  pesos  tenl'as  uno  dieta  de  cuarenta   mil  pesos
mensuales entonces ahl' no veo realmente la coherencia de ese tema de las cuales d6jenme decirles,

que  esa  famosa  dieta  de  cuarenta  mil  pesos  mensuales va  a  desaparecer,  porque  es  un  puesto
honorl'fico, es tanto."

Hace uso de la voz el Tesorero Municipal Justino Eugenio Arriaga Rojas:  "Muy buenos dt'ci5 a todcis y
todos,   bueno   prdcticamente   lo   has   comentado   Presidente,   el   asunto   aqul`  era   precisamente
aumentarle,  habl'a funcionarios,  servidores  ptiblicos que  ganaban  menos del  salario  ml'nimo  en  la
administraci6n  todavl'a  hay  personas  que  estdn  ganando  menos  del  salario  ml'nimo  y  una  de  las

primeras  instrucciones  del  presidente  municipal  es  que  no  se  puede  quedar_nadi?  de.b.aj?  de .esa.
cantidad y ademds,  el  municipio de Valle  de Santiago, ya  la  importancia  y el  nivel  poblacional  del
municipio estaba  por debajo de  lo que ganaban  los directores, jefes de departamento,  asiste.nt€s,
operativos,  pr6cticamente  el  municipio  de  Valle  se  habl'a  quedado  como  est6tico  y  uno  de  las
cuestiones tambi6n que se platic6 con el Alcalde y con la mayoria de los ediles era precisamente pues
hacer m6s fuerte el tema del gobierno, que necesitamos servidores ptiblicos que tengan  un salario
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bien remunerado porque al final del dia se necesitan, como bien dice el Alcalde, resultados que hay

que entregarse a la ciudadania, particularmente en el tema del sueldo y por supuesto, el Alcalde ha
dicho que estardn,  prdcticamente nadie tiene el  puesto asegurado,  mds que ustedes los que estdn
aqul'  sentados  que  fueron  electos  por  tres  afios,  pero  todos  desde  el  tesorero,  la  secretaria  de
ayuntamiento, directores, nos lo ha dicho  una y otra vez, aqul' el que  no d6 resultados pues que se
dedique  a  otra  cosa,  Io  mds  importante  es  dar  resultados  para  el  municipio.  Y  el  tema  de  las
descentralizadas  bueno  pues aqui estdn  los tres compafieros directores tanto  del  DIF,  de SAPAM,
como  de  cultura  para  poder  platicar  con  ustedes  del  asunto,  en  las  cuestiones  mds  importantes
resaltarl'a  el  presupuesto  ademds  de  buscar  hacer  mds  con  menos,  es  la  cuesti6n  de  buscar  los
convenios,  tanto con  gobierno  del  estado  coma  con  la federaci6n,  como  ustedes  saben  pues  para
eso ahorita estamos precisa'mente en ese trabajo poll'tico, financiero, tambi6n el Alcalde ha estado
en reuniones en la Ciudad de Mexico, en el Congreso, tendrd algunas reuniones pr6ximamente con
la gobernadora Libia Dennise Garcl'a Mufioz Ledo, y para cuestiones t6cnicas yo le pediria al contador
Hosni Garcl'a,  Presidente, si nos puede dar puntual el tema de ndmeros como quedarl'a el tema del

presupuesto.''

Hace  uso  de  la voz el  Contador Hosni  Eddef Garci'a  Moreno:  "Muy buenos dt'crs cr todos,  bueno de
manera  general  el  presupuesto  de  egresos tendrl'a  un  presupuesto  de  quinientos  sesenta  y  siete
millones  ochocientos  ochenta  y  dos  mil  seiscientos  cuarenta,  asl'  mismo,  se  divide  en  diversos
capl'tulos,  el capl'tulo  1000 en  nJlmeros cerrados doscientos veintisiete  millones,  el capl'tulo dos mil
treinta  y  cinco  millones,  capitulo  3000  ochenta  y  nueve  millones,  capitulo  4000  cincuenta  y  seis
millones,  capitulo  5000  tres  millones  seiscientos  ochenta  y  dos  mil,  lo  que  es  inversi6n  pdblica
capl'tulo 6000 ciento treinta y cuatro millones,  Ias participaciones y aportaciones ochocientos mil y

para deuda pilblica veinte millones doscientos tres mil, es tanto."

Hace uso de  la voz la  Regidora  Maryte Raml'rez Hidalgo:  "Prest.denfe, yo 5o/crmenfe qut.ero hcJcer e/
comentario que, Ies pido de la manera mds atenta a todo el ayuntamiento que se valore el trabajo
de las comisiones, como tal estos temas ya se habl'an visto en comisi6n, en la cual se abre el  punto

para  que  se  puedan  hacer dudas,  comentarios,  aclaraciones y en cuanto a  mis compafieros  no se
present6 ninguna duda o comentario, porque se viene aqui a  mesa de ayuntamiento  a si presentar
comentarios, dudas, cuando creo que hay que eficientar dichas sesiones, es tanto."

Hace uso de la voz la Regidora lrma Serrano Roa:  "yo /a verdc}d estoy contentc} de que cr /crs personcrs

que  menos  estdn  ganando se  les  haga  este  aumento,  porque  si,  realmente  es  necesario  de  igual
manera que se respete esta Ley del aumento a las personas, como bien lo comentan por parte de la
Presidenta de la Republica, que los salarios ml'nimos se aumenten , se incrementen y sean mds justos

para las personas que menos ganan , en lo que si difiero un poquito pues es en que a las personas ,
Ios funcionarios de alto nivel tambi6n se les haya aumentado, al  principio se habl'a hablado del 4%
en la Ley de lngresos, bueno, ya qued6 ahorita el 7.5% pero si, ya el salario de por ejemplo Presidente,
Sindico,  Regidores, Tesorero,  Secretario,  pues yo creo ya tenemos un salario justo,  no obstante,  Io

que veo es que la  plantilla se aument6 el 7.5% que es el tope m6ximo, pero fue en todo lo general,
algo  que  tambi6n  observe,  si  ahorita  comento  el  Presidente  que  estdn  homologando  algunos
sueldos,  porque  si  existe  tal  discrepancia,  en  este  sentido  yo  creo  que  nada  mds  me  gustarl'a
Presidente comentarle que si volteemos a ver un  poco mds a  la descentralizada  DIF,  porque es tan
importante esta  instituci6n y siempre  ha quedado un  poquito delegada,  sus salarios  han sido  mds
bajos, entonces si serl'a considerable voltear a verlos a ellos porque pues tambi6n por ejemplo ahl' si
vemos  la  diferencia  en  el  sueldo  que  tiene  un  director  del  DIF  contra  un  director  por ejemplo  de
SAPAM,  si  esta  algo desfasado entonces  pues  bueno,  si  estamos a favor de  que  las  personas que
menos ganan  hoy tengan  esta  gran  consideraci6n,  porque  realmente  ellos  mismos,  en  pasillo,  en

piso nos han comentado que es muy necesario que se les tome en cuenta, pero tambi6n asl', personal
del DIF municipal en algdn momento nos han dicho su funci6n tan importante, porque es una funci6n
muy importante, y que tambi6n ellos que en algdn  momento se  les fuera  reconsiderando tambi6n
en ese sentido."

Hace uso de la voz el Tesorero Municipal Justino Eugenio Arriaga Rojas:  "IVodcr mds qu/.ero hcJcer un
dltimo comentario, que el presupuesto Presidente, tambi6n tiene uno caracterl'stica para atender la
alerta de violencia de g6nero y creo, que como ustedes recordaran, el municipio de Valle de Santiago
es  uno  de  los  diecisiete  municipios  que fueron  considerados en  ese  sentido,  y se  est6  atendiendo
dentro del  presupuesto que se estd  presentando. Y tambi6n  para  informarles a este ayuntamiento



que el  dl'a tres de  diciembre fue aprobado  par el congreso  del estado de Guanajuato  de  manera
undnime  nuestra  Ley de  lngresos que fue aprobado por mayorl'a en  una  de  las anteriores sesiones
de ayuntamiento, es cuanto Presidente."

Hace uso de la voz el Regidor Mois6s Delgado Perez:" rvcldcr mds poro conrestor/e crqui' a/ sefior, /ue
aprobado, pero no fue aprobado el que presentaron a cero, y bueno, gracias a la oposici6n que hace
las observaciones y lo corrigen y lo mandan porque se aprob6, digo yo cheque el que nos presentaron
una  partida  en  ceros  y  la  que  presentaron  ustedes  ya  iba  con  ndmeros  y  los  felicito  que  este
aprobada."

•Una vez que se ha sometido a consideraci6n de las y los integrantes del Ayuntamiento y al no haber

mss   participaciones   el   Presidente   Municipal   Licenciado   Israel   Mosqueda   Gasca   instruye   a   la

Secretaria de Ayuntamiento someter a votaci6n para su aprobaci6n la propuesta DEL PRESUPUESTO
DE   EGRESOS   PARA   EL   EJERCICIO   FISCAL   2025   PARA   EL   MUNICIPIO   DE   VALLE   DE   SANTIAGO,

GUANAJUATO  y  en  caso  de  ser  aprobado  se  d6  el  tramite  correspondiente  en  conjunto  con  la
Tesorerfa  Municipal.

ACUERDO: Con 9 (nueve) votos a favor y 3  (tres) en contra de los regidores y regidora Jos6 Andr€s

Ztifiiga  Escobedo,  lrma  Serrano  Roa,  Moises  Delgado  P6rez;  se  aprueba  el  punto  consistente  en  la

propuesta  del  PRESUPUESTO  DE  EGRESOS  PARA  EL  EJERCICIO  FISCAL 2025  PARA  EL  MUNICIPIO  DE

VALLE  DE SANTIAGO,  GUANAJUATO, en  los t6rminos de  lo expuesto.

6.  OFICIO RMV/HPCP/021/2024 QUE CONTIENE  EL DICTAMEN  REFERENTE A LAS DISPOSICIONES

ADMINISTRATIVAS     DE     RECAUDAC16N     PARA     EL     MUNICIPIO     DE     VALLE     DE     SANTIAGO,

GUANAJUATO  PARA  EL  EJERCICIO  FISCAL  DE  2025  Y  0FICIO  TM/469/2024  SUSCRIT0  POR  EL
TESORER0     MUNICIPAL     RESPECTO     DEL     PUNTO     2      REFERENTE     A     LAS     DISPOSICIONES

ADMINISTRATIVAS     DE     RECAUDAC16N     PARA     EL     MUNICIPI0     DE     VALLE     DE     SANTIAGO,

GUANAJUAT0 PARA EL EJERCICIO FISCAL DE 2025.

Dentro del sexto punto del orden del dfa se informa que se recibi6 0ficio RMV/HPCP/021/2024 que
contiene   el   dictamen   referente   a   las   Disposiciones   Administrativas   de   Recaudaci6n   para   el
Municipio  de  Valle   de  Santiago,   Guanajuato   para   el   Ejercicio   Fiscal   de   2025,   remitido   por  la
Presidenta  de  la  Comisi6n  de  Hacienda,  Patrimonio  y  Cuenta  Ptiblica  regidora  Marite  Ramirez
Hidalgo,   conformada   ademas   par      sindica   PAULINA   RODRIGUEZ   MALDONADO,    regidores   y

regidoras:  JOSE  ANDRES  ZUNIGA  ESCOBEDO,  lNDRA  GUADALUPE  NAVARRETE  ROJAS  lo  anterior

para su an5lisis y discusi6n, solicitando la aprobaci6n por parte del pleno del Ayuntamiento asi' como
el  oficio  TM/469/2024  suscrito  por  el  Tesorero  Municipal  respecto  del  punto  2  referente  a  las
Disposiciones Administrativas  de  Recaudaci6n  para el  Municipio de Valle de Santiago,  Guanajuato

para el Ejercicio Fiscal de 2025. Mismos que se encuentran glosados al ap6ndice de la presente acta.
Se hace constar que las solicitudes previamente descritas, se hicieron llegar con anterioridad a cada

uno de los miembros del ayuntamiento.

Con fundamento en  el  articulo 80 del  Reglamento  Interior para  el Ayuntamiento del  Municipio de

Valle de Santiago se solicita a la Presidenta de la Comisi6n de Hacienda, Patrimonio y Cuenta Ptiblica

regidora  Maryte  Ramirez  Hidalgo  quien  con  autorizaci6n  del  Presidente  Municipal  haga  uso  de  I

voz en lo referente al dictamen. Se hace constar ademas que con fundamento en el articulo 27 del
Reglamento  Interior  para  el  Ayuntamiento  del   Municipio  de  Valle  de  Santiago  se  encuentran

presentes en este sal6n de cabildo para los efectos contenidos en el citado articulo los funcionarios
de la Tesoreria Municipal Justino Eugenio Arriaga  Rojas y Hosni Eddef Garcia Moreno.

Hace  uso de  la  voz  la  Regidora  Maryte  Ramirez  Hidalgo:  "5o//.c/.to nuevcr mente se me  di.spense  /cr

lectura del dictamen ya que como ha quedado asentado la informaci6n fue proporcionada y es de
dominio  de  todos  los  integrantes  del  ayuntamiento,  Ia  cual  como  bien  ya  se  ha  mencionado  fue

presentada, analizada y aprobada en sesi6n, cabe mencionar presidente que habia disposiciones que
no  se  actualizaban  desde  2011  dos  mil  once  y  otras  2014  dos  mil  catorce,  sin  embargo  no  se
actualizan de manera dr6stica para no afectar la economl'a de los ciudadanos como tambi6n resaltar

que  habl'a  algunas  disposiciones  que  no  estaban  dentro  de  dicho  padr6n  como  lo  es  la  renta  del
auditorio y ahl` se hacl'an donaciones a personas que no sabemos en donde terminaban esos fondos."
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Hace uso de la voz la Regidora lrma Serrano Roa: "/o que pc7so es que bueno, crh/'si' qui.ero nc7do mds

c.om=?:ar que si. e.fectivamente desde 2011 dos mil once no se habl'a hecho ninguna actualizaci6n y

t.ambi6n yo p?dria sugerir que igual se considere si es conveniente mejor que coda aho lo podam;s
ir.aumentandoenunporcentajepequefio,porquelasdisposicionesdel2011dosmilonceahorapues

si .se va a  perjudicar un poco el sector comercio, el transporte y claro que yo por aqul' estuve v;endo
a.I.gun.?s  sit.uaciones  donde  por  ejemplo  que  no  me  quedaron  muy claras,  en  las  disposiciones  de

fiscalizaci6n. yo .sugerirl'a que fueran tasas fijas he  boletitos donde tengan su cantidad fijas porque
no in.e queda claro donde dice que es de cincuenta por ejemplo en un concepto que dice que est6ba

encincuentaahoraestdaochentaperodeochentaadoscientosporejemplolosbrincolines,esdecir,

estamos dejando como abierto de que pudiera ser de ochenta a doscientos pero pues no estd como

que  muy clara  la tarifa,  en  movilidad y transporte si vi que vienen  muchos  rubros donde se  les va
hace.run.algunoscobros,unpocoaltosycreoquedespu6sestotambi6nnospuedepegarenlaparte
en  donde  la  gente  que  maneja  el  transporte  quiera  aumentar  su  tarifa,  posteriormente  vi=ne  el

pr.:blema social de que  las personas no aceptan, esta  parte de que les suben  los boletos  para  que

<:>       e: 'n°usepnuc:adsadnet:aenn:ap°d:abreseb'jdpaesr: , :ao%6; %s: qq : :Sjjnvd;cyaan :eoenr:ees seesteen cpuaerrnatfrjat:, P6°sreqauneor::Pdeo::°d ea e'satse

la facultad para que aqul' en secretarl'a de ayuntamiento este ahora tenga que llevar estas anuencias

RE

pa:a   la   explotaci6n   del   giro  de   giro  de  ventas  alcoh6Iicas,  ya   que   la   ley   para   el  gobierno  y
administraci6n  de  los  municipios  del  estado  de  Guanajuato  no  dispone  de  dicha  facultad  a  ia

secretaria ni otro ordenamiento, esto contraviene la ley del servicio de administraci6n tributaria del

estapo  de  Guanajuato  y  sera  doble  6sea  aqul' veo  que  va  a  ver  uno  doble  contribuci6n  para  el
ciudadano  el  pagar  al  SATEP  Y  por  la  licencia  de  venta  de  bebidas  de  alcohol  que  es  uno  nueva

facultad  que  se tendr6  aqul` en  la  secretarl'a  de  ayuntamiento,  entonces seria  esa  mi  observaci6n
nada m6s.`'

Hace uso de la voz la Regidora Jazmin Castillo Raya:  "Bueno crqu/'nodo mds crgregcmdo un poco a /os

comentarios,  debemos entender que como  bien se menciona  no se hacl'an modificaciones en estas
tarifas desde hace afios no se realizaba un trabajo, entonces el incremento que para ustedes puede

~\           / ::r: a#:aoepsnaerc:ucueebs:te::banr :depeat%:ge::o;euenentstoerese:Sl e=eqenun;:a: tq:V:°esaee/s:puqebc:,:f,r:a: ;septbu:n6::htaapboderlrfephr;ecnn;co:,aa; efias°h:oe°rcano:adfi%:eosqte;se

dentro del reglamento ellos tienen sus propios tabuladores donde se basan para realizar los cobros,

I          entonces aqul' Io  dnico  que  se  estd  exponiendo es el  margen que  existe  'no el  rubr; e;;c-t=-n;;:

e cantidad exacta en cada  uno de los cobros, creo que eso es algo que se puede preguntar si se tiene
la duda directamente de estos tabuladores con el director, este y por ultimo referente a esta parte
tambi6n de que la ciudadanl'a  pueda tener algrin descontento, creo que a final de cuentas en estos

pocos meses se ha estado demostrando cuando se pone a trabajar el dinero del pueblo hay resultado
pro  la  ciudadanl'a,  a  final  de  cuentas  este  dinero  va   para  trabajar  para  ellos  para  todos  los
ciudadanos y para sus necesidades,  no veo por qua  pueda a ver alguna  inconformidad si cuando el

ciudadano  se  ha  acercado  todos  los  dl'as  desde  antes  de  las  siete  de  la  mafiana  a  esperar  al

presidente y recibe la atenci6n y recibe el apoyo y recibe la ayuda, de una  respuesta  no veo donde

pudiera ver el problema porque los resultados se est6n dando dl'a a dl'a, tambi6n por ahl' me salto un

poquito referente a lo de alcoholes, uno de las cosas que se puede resaltar de cuando se entreg6 Ia
administraci6n, es la falta de que estos negocios se encuentren dentro de  lo que es la II'nea debido

Ea qua? a la mafl.a que exist/a, no se le daban permisos conforme la ley sin embargo si se les estuvo
extorsionando con unas cuotas que sabe Dios donde quedarl'an, el hecho de quererlo tener regulado
es precisamente  para que ese dinero que se  recauda de estos negocios vaya  hacia  la ciudadanl'a y

una parte de eso es controlarlo por parte del municipio."

Hace  uso de  la voz el  Regidor Mois6s  Delgado Perez:  "Aprovechcmdo e/ rein de c7/coho/ s/. es muy
importante, que nos presente un padr6n el director de reglamentos para la pr6xima lo propongo que
lo citemos,  que  nos presente  un  padr6n de todos  los que venden alcoholes tanto en comunidades

como aqul' con el municipio, porque es importante a lo mejor se me ocurre ahorita de r6pido porque

a veces hay cosas que son ideas al vapor pero este disculpen  mi  ignorancia, se me ocurre no s6  un

ejemplo como el de  la  coca  que  llega  a  una tiendita y que sea  por c6digo de barras para  nosotros
tener un mayor control tambi6n, efectivamente este Juan el inspector fue a cafias, un ejemplo, que
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Ie  tome   el   c6digo   de   barras,   hay  que   aprovechar   la   tecnologl'a   y   IIevar   un   control   porque

efectivamente, o sea, IIegan por el moche, IIegaban por el moche y pues que no nos pase tFmpoc? a
;osotros, pero IIevar un control con un padr6n para que no haya esas fugas, que entre todo aqul' er
'apsroaproc::oP::ao,qauheo'r:taefaep%:heanrt;aptae:ano:ouge,ae,'s:umn:C.'oP::r::6n:oampoa;::eoac:::,re:aasr;byraassoyb:e°::e`

padr6n  que  est6,  nos  podemos  nosotros  tambi6n  a  lo  mejor  ir,  como  estaba  pendiente,_.ir  a  las
comunidades .Y Ie propongo de una vez irnos hoy los dos y coda quien escoge una sin avisar, IIegamos

a la comunidad y por perifoneo juntamos a la gente y vamos a darle."

Hace  uso  de  la  voz  el  Presidente  Israel  Mosqueda  Gasca:  "Grcrc/.cJs  Peg/.dor,  y  c/cJro,  /o  de/  temci,

solamente  para  que pase ahl con la Secretaria de Ayuntamiento,  Ie comenta y lo  meta  a sesi6n la

pr6xima y que lo metan a votaci6n previamente primero."

Hace uso de la voz el Regidor Jos6 Andr6s Ztifiiga Escobedo:  "Grcrc/.os Presi.dente, pugs mi.rcl, yo creo

que del dicho al hecho hay mucho trecho, porque si bien yo veo muy bien que el Presidente atienda
a tantas personas que estdn de acuerdo con lo que se ha venido haciendo, digo, tambl.6n dentro de
la ciudadania, Valle es muy grande, tambi6n dentro de la ciudadanl'a he escuchado varias quejas de
las  actuaciones  de  esta  administraci6n,  y  mira,  si  bien  cada  acci6n  que  uno  toma,  a  algunos
beneficia, a algunos repercute, siempre hay que buscar que la repercusi6n sea  para la  minorl'a y el

beneficio sea  para  la  mayoria y esto lo comento porque estamos en el tema de los alcoholes y me
estaban comentando varios de las personas que conozco que tienen negocios de alcoholes que en la

administraci6n  pasada  les  cobraban  menos y  que  en  esta  administraci6n  la  charola  ya  es  m6s y
siguen  siendo  igual  Ias  mismas  personas y  los  mismos  moches,  asi  como  lo  estdn  mencionando,
incluso, y bueno ya nada m6s para terminar, abonando al tema de las dietas que mencionaban, pues

si existl'a uno dieta en su momento por la naturaleza de las funciones de los funcionarios del consejo

administrativo  del  agua  potable  porque  realmente  sobre  sus  hombros  pesaba,  pesa  aun,  todo  el

pesodelarepresentatividadlegaldelorganismo,deverdadmirayosilamentoquesehayanquitado,
incluso esto darl'a pie a que se tuviera que modificar el  reglamento para restarles funciones a esas

personas que est6n fungiendo como  Presidente, Secretario y Tesorero que eran los que tenl`an uno
dieta asignada pero esto par la naturaleza de sus funciones."

Hace  uso  de  la  voz  la  Sindica   Paulina  Rodrfguez  Maldonado:   "Bueno,  yo  he  i.do  cr  vt.s/.tcir  otros

municipios  incluyendo  Le6n  que,  pues  es  el  6rgano  que  mejor funge  a  nivel  del  agua,  ya  que  me

corresponde el tema de pozos, fui a checar unos temas y justo hasta ellos nos mencionan que es el
dnico municipio que tiene ese sueldo y que realmente eso es honorifico, que es de la ciudadanl'a mds

alld de recibir un sueldo, pues es el honor de tener ese peso sobre sus hombros y poder ayudar a su
municipio o a su estado, etc., entonces creo que sl', no estoy muy de acuerdo con la dieta y felicito al

Alcalde por mover ese dinero ya que si es un sueldo honorl'fico en todos los municipios."

Hace uso de la voz la Regidora Jazmin Castillo Raya: "flec}/mente e/ hecho de qtje en e/ punfo pclscrdo

se votara en contra del incremento de los salarios de los funcionarios alegando que par que varios

de estos incrementos se daban en las direcciones y que eran los funcionarios que mds ganaban, pues
no entiendo el comentario actual del regidor, porque bien acentJla el que existl'a un peso o una cargo,

legal y econ6mica es coda director por su dependencia, entonces no veo porque en un puesto que es
honorifico que no deberia tener salario se justifica un sueldo tan alto, y en una direcci6n en la cual

tambi6n lleva un gran peso, un gran trabajo y uno gran responsabilidad, se vote en contra si vamos
a hablar de incoherencias entonces empecemos desde ahl', es tanto seiior Presidente."

Hace  uso  de  la  voz el  Regidor  Luciano  Miranda  Hernandez:  "Son  dos punfos que  Out.ero  foccrr,  e/

primero,  ayer  por ahl' anduve  en  la  alameda,  me  cloy vueltas,  ando caminando  por el  centro,  por
otros lados y encuentro el contento de  la gente y mds que nada  porque el director de fiscalizaci6n
ha hecho bien su trabajo, se han repartido espacios, se ha cobrado lo justo y tanto los comerciantes

y los ciudadanos estdn contentos, yo veo  una gran aceptaci6n,  por ahl' hablando con  las  personas
que venden gorditas que ahora hay en la alameda y antes no habl'a eso, que se les dio esa amplitud

uno responsabilidad, recordemos que nuestros directores tienen una gran cargo, un gran peso y uno
responsabilidad y que al final  de cuentas como se expuso en  la sesi6n  pasada, cualquier situaci6n

que se presente dentro de estas direcciones, Ia persona que va a responder directamente y de forma,
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que antes no se les daba, esa es una, y con respecto a eso de la venta de alcoholes, yo recuerdo que
la  anterior  administraci6n,  de  repente  aparecian  micheladeros  asl'  de  repente,  pasabas y  en  uno

semana ya estaba abierto uno, no habl'a un control y eso es lo que se estd trabajando, en el padr6n

/   que dices ya se estd trabajando porque yo lo he visto que han estado cerrando cosas que no tienen
/     permisos,  de repente nada mds porque es mi amigo; dbrelo no hay problema, entonces en eso yo s6

que se estd trabajando. Y en otro punto, sl, yo tengo ya uno agenda para las comunidades Regidor,
pero yo  con  gusto  lo  invito y  nos  ponemos  de  acuerdo  que  dl'a  queda  para ver que  comunidades
vcrmos y yo...

Hace uso de la voz la Secretaria de Ayuntamiento Eunice Raml'rez Alonso:  "S/. se /es /.nv/.tcr cr ped/.r e/

uso de la voz"
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Hace  uso de  la voz el  Regidor Luciano  Miranda  Hernandez..  "S/., porque yo respeto cuondo a/gut.en

estd  hablando, este si, si la tengo, con gusto podemos checar que dl'a  usted tiene chance, si puede

ser hoy, yo tambi6n tengo una agenda el dia de hoy y lo tratamos."

Hace uso de la voz la Regidora lrma Serrano Roa:  "Sf. bueno yo creo qL/e esfe,  que todo /o que tt.ene

que ver con este ordenamiento que se estd dando es muy bueno y tambi6n con las personas, con los
inspectores que estdn haciendo su trabajo tambi6n es muy bueno y nosotros de verdad que estamos
a favor de que regule  Presidente a todas las personas que,  en su  momento, si en algdn  momento,
alguien da una queja o algo, pues que si se evite todo este tipo de cuestiones que se ha venido dando

porque si es una prdctica muy afieja , que si denuncian irregularidades, entonces en ese sentido tiene
todo  nuestro  apoyo  para  que  tenga  mano  dura  si  hay  personas  que  estdn  de  alguna  manera
abusando de alguna de sus facultades, que hagan su trabajo, que no vayan a extorsionar a nadie y

que no se repitan las practicas, que de alguna manera si alguien inicia alguna de estas situaciones,

pues inmediatamente se tomen acciones para que bueno, pues que todos los demds entren en este
orden,  porque  de verdad  que  nosotros tenemos  la  conciencia,  Ia voluntad y  la  responsabilidad  de

apoyar para que no se den este tipo de prdcticas, eso es todo."

Una vez que se ha sometido a consideraci6n de las y los integrantes del Ayuntamiento y al no haber

mss   participaciones   el   Presidente   Municipal   Licenciado   Israel   Mosqueda   Gasca   instruye   a   la

Secretaria de Ayuntamiento someta a votaci6n para su aprobaci6n  lo referente a las Disposiciones

Administrativas de Recaudaci6n para el Municipio de Valle de Santiago, Guanajuato para el Ejercicio

Fiscal de 2025.

ACUERDO:  Con  10  (diez) votos  a  favor y 2  (dos)  en  contra  del  regidor y  regidora  Moises  Delgado

Perez e  lrma Serrano  Roa; se aprueba el  punto, en  los t6rminos de  lo expuesto consistente en  las

Disposiciones Administrativas  de  Recaudaci6n  para el  Municipio de Valle de Santiago,  Guanajuato

para el  Ejercicio  Fiscal de 2025.

7. OFICI0 RMV/CSPTTMPC/013/2024 QUE CONTIENE EL DICTAMEN  REFERENTE A LA PROPUESTA
DE MODIFICAC16N DEL REGLAMENTO DE TRANSITO PARA EL MUNICIPI0 DE VALLE DE SANTIAGO,

GUANAJUATO.

Por   lo   que    respecta   al   septimo    punto   del   orden   del   dia   se    recibi6   oficio   con   ntimero
RMV/CSPITMPC/013/2024,  de  la  Comisi6n  de Seguridad  Ptiblica, Transito,  Movilidad y Protecci6n
Civil, remitiendo la Presidenta de dicha comisi6n Sindica  Paulina Rodrfguez Maldonado en conjunto

con  los  integrantes  de  la  misma  regidores  LUCIANO  MIRANDA HERNANDEZ, JOSE ANDRES ZufilGA

ESCOBEDO el dictamen que contiene la propuesta de Modificaci6n del Reglamento de Transito para
el    Municipio    de    Valle    de    Santiago,    Guanajuato,    solicitando    la    aprobaci6n    por    parte    del
Ayuntamiento. Se hace constar que la solicitud previamente descrita, se hizo llegar con anterioridad
a cada  uno de los miembros del Ayuntamiento.

En  uso  de  la  voz  la  Sindica  Municipal  Paulina  Rodriguez  Maldonado  manifiesta:  "Con  su permt.so
Presidente, dentro de la Comisi6n de Seguridad Pdblica, Transito, Movilidad y Protecci6n Civil la cual

presido, fue discutida y analizada la propuesta de Modificaci6n del  Reglamento de Trdnsito para el
Municipio   de  Valle  de  Santiago,  Guanajuato,   la   cual   contiene   disposiciones  que   se   proponen
modificar  respecto  de  los  articulos  83  y  119,  numerales  54  y  55,.  y    adicionar  el  artl'culo  119    y
numerales 87,  88,  89 y 90 del  Reglamento  de Trdnsito  para  el  Municipio  de Valle  de  Santiago,  lo



anterior en raz6n de que en nuestro municipio la seguridad vial es uno prioridad fundqmental para

preservar  la  vida y la  integridad  de sus  habitantes,  Par.Io c!.ue  es  impre.scindible  implem??ta_r_¥nF,'estrategia   integ;al   a   nivel   municipal   que   contemple   diversas   ac.Fion.es   coTenzan.d.o,   por. el

fortale-cimient;de  la  normativa  legal.   Estg. inici.ptiva  ha  sido  analizada  en  la  comisi6n  y  hay
sollcitamos la aprobaci6n par parte de este Pleno."

Hace uso de la voz el Regldor Jos6 Andr¢s ZdFiiga Escobedo: "IVo hay d/.scus/6n, crqu/'no hcyy d/.Scusi.6n,

solamente que dentro de los anexos no encontr6 el dictamen de mejora regulatoria que tienE que
emitir  Desdrrollo  Econ6mico  y  corremos  el  riesgo  de  que  nos  lo  regresen  y  tener  que  volver  g
sesionarlo,Igual,nohayningdnproblema,Iovamosavotarafavorpues,perosl,yocreoquesiserl'a
conveniente encontrar el dictamen."

Una vez que se ha sometido a consideraci6n de las y los integrantes del Ayuntamiento y al no haber
mss   participaciones   el   Presidente   Municipal   Licenciado   Israel   Mosqueda   Gasca   instruye   a   la
Secretaria de Ayuntamiento someter a votaci6n para su aprobaci6n el dictamen de la Comisi6n y en
caso de ser aprobado se remita el documento normativo al Peri6dico Oficial de Gobierno del Estado
de Guanajuato para su publicaci6n en los t6rminos aprobados,

ACUERDO:  Por UNANIMIDAD (1a doce votes a favor) se aprueba el  punto,  en  los t6rminos de  lo
expuesto consistente en la  Modificaci6n del  Reglamento de Tr5nsito  para el Municipio de Valle de
Santiago, Guanai.uato.

8. OFicio RMv/cspA§/OO8/2©24 SUE c©NTiENE EL DieTAMEN  REFERENTE A LA M©DiFi€A6i6N
DEL REGLAMENTO  PARA LA PR©TECC16N  DE ANIMALES DE C©MPANfA PARA Et MUNl€lpl© DE
VALLE DE SANTIAGO.

Por   1o    que    respecta    al   octavo    punto   del   arden   del   dfa   se   recibi6   oficio   con   ndmero
RMV/CSPAS/OO8/2024, de la Comisi6n de Salud Ptlblica y Asistencia Social, remitiendo el President©
de  dicha  comisi6n JOSE ANDRES ZONIGA  ESCOBEDO  en  conjunto  con  los  integrantes  de  la  misma
regidoras   lNDRA  GUADALuPE   NAVARRETE   ROJAS,   GIOVANNA   GUADALUPE  SERVIN   BARRON   el

dlctamen que contiene la propuesta de Modificaci6n del Reglamento para la Protecci6n de Animales
de  Compafiia   para  el   Municipio  de  Valle  de  Santiago,  solicitando  la  aprobaci6n  por  parte  del
Ayuntamiento. Se hace constar que la solicitud previamente descrita, se hizo IIegar con anterioridad
a cada uno de los miembros del avuntamiento.

Con  fundamento  en  los  artfoulos  76  y  80  del   Reglamento   Interior  para  el  Ayuntamiento  cle|
Municipio de Valle de Santiago se solicita a la Sindica Municipal Paulina Rodri'guez Maldonado quien

participo en los trabajos de esta Comisi6n y que previamente fue acordado la exposici6n del tema
para que con autorizaci6n del  Presidente Municipal haga uso de la voz en lo referente al di¢tamen.

En  uso  de  la  voz  la  Sindica  Municipal  Paulina  Rodrfguez  Maldonado  manifiesta:  "Con  sw  perm/.so
Presidente, dentro de la  Comisi6n de Salud  Pdbl.lea y Asistencia Social, fue dlscutida y analizada  la

propuesta  de  Modificaci6n  del  Reglamento  para  la  Protecci6n  de Animales  de  Compafil'p .para  el
Municipio   de   Valle   de   Santiago,   Guanajuato,   Ia   cual   contiene   disposiciones   qu_e   deb€n   ser.
¢onteinpladas  dentro  del  mismo  y  que  permitirdn  dar  cumplimiento  a  las  leyes  refarmqdas .y  ?I
fortalecimiento a la cultura de respeto ha¢ia la vida animal, con las que se busca pro_teg€: .Ia sol.ud y
bienestar de los animales de compari/a, asi coma aquellos que deambulan par la via pdblica sin un

poseedor  o  duefio  aparente,  por  lo  que  se  propane  la  aprobac.16n  de  una _refo[Ta. al_vigfnte
Reglamento para  la  Protecci6n de Animales de Compafil'a  para el  Munlcipio de Valle de Spnt.jag?,
GJanajuato. Dichas reformas y adici6n de artlculos al reglamento fueron expuestos y. apropados qe
mane;a undnime en la comisi6n, por lo que solicito a este Ayuntamiento su aprobaci6n en base a los
trabajos realizados por la comisi6n."

Hace  uso  de  la  voz  el  Regidor Jos6  Andr€s  Zufiiga  Escobedo:"  lo  mi.smo  qt/e a/ punto posodo,  e/
dictamen de mejora"

Hace uso de la voz la Regidora  lrma Serrano Roa:  "yo /a verdcid, s/., d/.scu/pen, si. ce/ebro qua hcrgon
esto, se ve que no hay un control y entonces lo podemos ver en areas pdblic.as y de pronto es.hastp
incldsive p;Iigroso cuando ve uno tantos animalitos, estd muy bien que se haga estc>, yo nada mds
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preguntar si se va a considerar algtin proyecto ejecutivo para construir este albergue que tengamos
pues a bien, que se modifique y que se haga pues realidad este proyecto"

Hace  uso de la voz  la Sindica  Municipal  Paulina  Rodriguez  Maldonado:  "S/.,  de hecho,  este es coma
el primer paso del proyecto que es el cambio del reglamento ya que dentro del reglamento actual no
existl'a, aunque estaba el tltulo de protecci6n de animales, no existl'a coma tal desarrollado y fue lo

que se hi2o en este momento, es el  primer paso para despues ya  presentar el  proyecto y todo escl
para ya empe2ar el proximo afio"

Hace uso de la voz el Presiclente Israel Mosqueda Gasca:  "S/, Out.era sumor a esfo, coma comenfa /a
Sindica, que es la persona que llevard paso a paso este proyecto, este es un proyecto clue realmente
sentimos  todos  los  vallenses  y  esos  son  los  cimientos  de  un  gran  proyectcl  que  se  viene  para  la

protecci6n cle estos animalitos"

Hace usa de la voz la Rediidora lrma Serrar\o Roa.. ``Igual, tambi6n que el perfil de la persona que lo
va a IIevar a cabo, digamos que despu±s lo va administrando tambien tenga todas las condiciones y
el conocimiento de estos proyectos."

Hace uso de la voz la Sindica Municipal Paulina Rodr{guez Maldonado:  "S/., de hecho, yo se proyectd
dentro   del   presupuesto   para   que   exista   un   encargado  obviamente   que   sepa   todo   el  tema,
veterinario, velador, etc. De hecho, ya est6 proyectado dentro del presupuesto si lo pudieron checar
tambien hay uno partlda para todo eso"

Hace usa de la voz el Regidor Luciano Miranda Hern5ndez: "Solo para agradecer a la Si
ndica  que  tambi€n  contemplo  a  los  gatitos,  porque  luego  por  ah(  solo  hablan  de  perros,  pero
tambi6n se deben cle cubrir a esos animalitos, gracias."

Una vez que se ha sometido a consideraci6n de las y los integrantes del Ayuntamiento y al no haber
mss partlcipaciones registradas, el Preslclente Municipal Licenciado Israel Mosqueda Gasca instruye

a la Secretaria de Ayuntamiento someter a votaci6n para su aprobaci6n el dictamen de la Comisi6n

y en caso de ser aprobado se remita el documento normativo al  Peri6dico Oficial de Gobiemo del
Estado de Guanajuato para su publicaci6n en los t6rminos aprobados.

A€UER®©:  Par UNANIIvllDAD (12 d®ce votes a favor) se aprueba el  punto, en  los t€rminos de lo
expuesto   consistente   en   la   Modificaci6n   del   Reglamento   para   la   Protecci6n   de  Animales   de
Compafiia  para el Municipio de Valle de Santiago.

9. ®Fici© RMv/€spT"pe/014/£024 QUE c®NTIENE EL DicTAMEN REFERENTS A LO sEftALADO
EN  EL  ©Flei®  sAvs/0275/2o24  e®NsisTENTE  EN  EL  ExpEDIENTE  DE  LAs  pROpuESTAs  DE  LOs
iNTERESAE>©s   PARA   iNTEGRARSE   A   IA   e®NF©RMAei6N    DEL   coNSEj©   DE   eoNsui:TA   y
pARi-ieipAcl6N  €IUE]ADANA  DE  sEGURIDA©  puBLicA  DEL MUNicipl®  DE VALLE  DE  sANTiAGO,
GUANAluAT®.

Dentro del noveno punto del orden del dla se recibi6 oficio con ntimero RMV/CSPTTMPC/014/2024,
de la Comisi6n de Seguridacl Ptiblica, Transito, Movilidad y Protecci6n Civil, remitiendo la Presidenta
de dicha comisi6n sindlca Paullna Rodriguez Maldonado en conjunto con los integrantes de la misma
regidores LUCIANO MIRANDA HERNANDEZ, JOSE ANDRES ZONIGA ESCOBEDC) el dictamen referente

a  lo  sefialado  en  el  oficio SAYS/0275/2024 consi5tente en  el  expediente de  las propuestas de  los
interesados para integrarse a la conformaci6n del Consejo de Consulta y Participaci6n Ciucladana de
Seguridad   Publica   clel   Municipio   de   Valle   de   Santiago,   Guanaj.uato,   lo   anterior   para   que   de
Conformidad  a  lo  establecido  en  la  convocatoria  aprobada  en  la  Quinta  Sesi6n  Ordinaria  de  este
Ayuntamiento,  tal  y  coma  consta  en  el  Acta  08/2024  de  fecha  04  de  Diciembre  de  2024,  sean
ratificadas clichas propuestas.  Se  hace constar que la solicitud  previamente descrita,  se  hizo  llegar
con anterioridad a cada uno de los miembros del ayuntamiento.

En  usa  de  la  voz  la  Sincllca  Municipal  Paulina  Rodri'guez  Maldonado  manifiesta:  "Con  su permt.so
Presidente, dentro de la Comisi6n de Seguridad Pdblica, Transito, Movilidad y Protecci6n Civil Ia cual

presido, fue discutido y analizado el expediente de las propuestas de los interesados para integrarse
a  la  conformaci6n  del  Consejo  Municipal  de  Consulta  y  Participaci6n  Ciudadana  de  Segurldad
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Unavezquesehasometjdoaconsideraci6ndelasylosintegrantesdelAyuntamientoyalnohaber
mss   participaciones,   el   Presidente   Municipal   Licenciado   Israel   Mosqueda   Gasca   instruye   a   la
SecretariadeAyuntamientosometeravotaci6nparasuaprobaci6neldictamendelaComisi6na
efectodequeseanratificadoslaspropuestasdequienesconformarandelConsejodeConsultay
Participaci6n Ciudadana de Seguridad Publica.

ACUERDO:  Por UNANIMIDAD (12 doce votos a favor) se aprueba  el  punto,  en  los t6rminos  de  lo
expuesto.

10. ASUNTOS GENERALES.

La   suscrita   Secretaria   de  Ayuntamiento   informo   que   de   conformidad   con   el   artfculo   20   del
Reglamento  Interior  para  el Ayuntamiento  del  Municipio  de Valle  de  Santiago,  Guanajuato,  no se
registraron asuntos generales.

11. APROBAC16N  DEL ACTA DE LA SES16N.

Sedacuentaaeste6rganocolegiadoconelactall/2024delaSextaSesi6nOrdinariadefecha16

(dieciseis)deDiciembrede2024dosmHveinticuatro,porloqueseponeavotaci6ndeestecuerpo
edilicio la aprobaci6n del acta  referida.

ACUERDO:PorUNANIMIDADseapruebaelpunto,enlosterminosdeloexpuesto.

12.CLAUSURADELASEXTASES16NORDINARIADELAYUNTAMIENTO2024-2027.

El  ciudadano  Presidente  Municipal  Licenciado  Israel  Mosqueda  Gasca  agradece a  los  presentes  su

asistenciaeneldesarrollodeestaSEXTASES16NORDINARIAdelAyuntamiento2024-2027ydeclara

lostrabajosclausuradosdelamisma,siendo07:56(sietehorasconcincuentayseisminutos)deldfa

16 dieciseis de Diciembre del 2024 dos mil veinticuatro.

PRESIDENTE MUNICIPAL

LIC.  PAULINA RqDRldUEZ MALDONAD6

SINDICA

C.  ERICK BARRON GASCA

REGIDOR
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SEXTA    SES16N    ORDINARIA    DEL   AYUNTAMIENT0    CONSTITUcloNAL    2024-2027    (DOS    MIL

VEINTICUATRO-DOS MIL VEINTISIETE) DEL MUNICIplo DE VALLE DE SANTIAGO, GUANAJUATO; DE

FECHA 16 (DIECISEIS)  DE DICIEMBRE DEL Aflo 2024 (DOS MIL VEINTICUATRO) SE HACE CONSTAR.


